



Arenenberg

est un château, situé au bord sud du lac de Constance à Salenstein, dans le canton de Thurgovie en Suisse. Il est célèbre pour avoir été la dernière demeure de l'ancienne reine de Hollande Hortense de Beauharnais. Le château est vendu, en 1817, à la reine de Hollande déchuë Hortense de Beauharnais, fille de l'impératrice Joséphine et épouse du frère de Napoléon , Louis Bonaparte, dont elle était alors séparée.

Hortense emménage en 1818, tandis que son frère Eugène de Beauharnais achète le château voisin de Sandegg.

Tandis que dans les premières années Hortense passe l'essentiel de son temps dans sa maison d'Augsbourg, Arenenberg devient peu à peu son domicile principal. Jusqu'à sa mort, elle y reçoit de nombreux visiteurs de marque tel que : Chateaubriand, Alexandre Dumas père ou le maréchal Michel Ney.

Son fils Louis-Napoléon, le futur empereur Napoléon III, qui faisait ses études à Augsbourg, vient à Arenenberg durant son adolescence. En 1837, alors exilé à New York, il apprend que la santé de sa mère se détériore : il revient à Arenenberg où Hortense meurt le 5 octobre 1837. En 1843, il se résout à vendre Arenenberg pour financer ses activités politiques. Sous le Second Empire, en 1855, son épouse, l'impératrice Eugénie rachète le domaine. Des restaurations y sont entreprises jusqu'en 1874.

Après la mort de Napoléon III en 1873, Eugénie se rend plusieurs fois à Arenenberg, avant d'en faire don en 1906 au canton de Thurgovie.